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１ 会議概要 

○ 日 時  平成３０年４月１７日（火）    午後２時５５分開会 

                        午後４時２５分閉会 

○ 場 所  鯖江市役所４階第２委員会室 

○ 出席委員 

辻川 教育長 

笹本 教育長職務代理者       福岡 委員 

蓑輪 委員             中村 委員 

○ 欠席委員 

なし 

○ 出席説明員 

軽部 事務部長           浮山 まなべの館館長 

畠中 健康福祉部長         鈴木 教育審議官 

服部 教育政策・生涯学習課長    西山 文化の館副館長 

前田 まなべの館副館長兼文化課長  田畑 国体・スポーツ推進課長 

田中 子育て支援課長 

○ 欠席説明員 

なし 

○ 書記 

峰田 教育政策グループリーダー 

○ 議事日程 

（１）開会の宣告  午後２時５５分開会 

（２）会議録署名人の指名  笹本 委員  中村 委員 

（３）報告事項 

（４）議案 

議案第１７号 平成３０年度鯖江市奨学資金奨学生の決定について 

可決 

議案第１８号 平成３０年度福井県義務教育諸学校教科用図書丹南採択地区協議会 

の設置について 

可決 

議案第１９号 平成３０年度福井県義務教育諸学校教科用図書丹南採択地区協議会 

における協議結果に関する決議について 

可決 

議案第２０号 鯖江市公民館運営協議会委員の委嘱について 

可決 

議案第２１号 鯖江市視聴覚ライブラリー運営委員の任命について 
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可決 

議案第２２号 平成３０年度家庭・地域・学校協議会委員の委嘱について 

可決 

議案第２３号 鯖江市まなべの館協議会委員の委嘱について 

可決 

 

（６）教育長の報告 

（７）その他 

① 第４０回鯖江つつじマラソンの開催について 

② 平成３０年度市内小学校体育大会および視察計画について 

③ 鯖江幼稚園、王山保育所の認定こども園化について 

④ 次回開催予定等について 

５月定例教育委員会開催予定 

日 時  ５月２４日（木）午後３時 

場 所  鯖江市役所 ４階第１委員会室 

（８）閉会の宣告  午後４時２５分閉会 

 

２ 会議大要 

 

（１）報告事項 

報告第２号 臨時代理の報告について（鯖江市教育委員会所管職員の職名に関

する規則および鯖江市教育委員会事務局組織規則の一部改正につ

いて） 

【説明】 

教育政策・生涯学習課長が「臨時代理の報告について（鯖江市教育委員会所管職員の職

名に関する規則および鯖江市教育委員会事務局組織規則の一部改正について）」報告 

【質疑】 

<教育長> 

わかりやすく申し上げますと、今回文化課長が新たに昇任され、従来の館長は昨年まで

は文化課長の事務取扱を兼ねていた。３月３１日で課長事務取扱を解除し、まなべの館の

館長だけになった。そうすると文化課の事業についての決裁権がなくなってしまうことか

ら文化事業の担当について、部長の権限をつけて決裁権者になってもらうということで、

担当部長という部長職を設けて文化課の所管事項について、まなべの館館長が担当部長と

して決裁をする。文化事業については館長が決裁をし、それ以外のものについては今まで

どおり事務部長が決裁をするということですみわけをしたものである。４月１日の辞令に

間に合わせるために委任を受けて決裁をさせていただき今回報告したものである。 
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（２）議案審議 

議案第１７号 平成３０年度鯖江市奨学資金奨学生の決定について 

【説明】 

教育政策・生涯学習課長が、「平成３０年度鯖江市奨学資金奨学生の決定について」説

明 

【質疑】 

<委員> 

連帯保証人２名となっているが、最近ではアメリカ、欧米では連帯保証人を一人にしよ

うという動きがあるが、まず返還不足というのはあるのか。 

<教育政策・生涯学習課長> 

 連帯保証人による返還状況について、昨年度の場合、３件のうち２件は連帯保証人によ 

り完済していただき、残り１件については、返済計画を出していただいたところであり、 

効果があったと考えている。 

<委員> 

連帯保証人を父母のみにして１名程度にすることが最近の流れであるので、一度検討し 

てみてはいかがか。 

<教育政策・生涯学習課長> 

選考委員会の中でも、申請受付時に他の奨学金制度の利用状況等を尋ねるなど、いろい 

ろな意見をいただいているので、将来的に返済をしていただいて、原資をきちっと確保で

きるような方策を検討してまいります。 

<教育長> 

返還していただいた連帯保証人は別の世帯か。 

<教育政策・生涯学習課長> 

別の世帯もあるし、同世帯の親の場合もある。 

<委員> 

領収書、学業成績証明書および生活状況報告書の提出とあるが、提出の後、その状況を

見てその後どうなるのか。 

<教育政策・生涯学習課長> 

昨年度は学業成績証明書については、みなさん進学されたことを確認している。生活状

況報告書については、ちょっとしたアンケートをさせていただいているが、成績不良によ

り進学しなかった場合には、条例には貸与期間は正規の最短就学期間とあるので、個別に

事情をお聞きすることになる。休学していたという事例は以前にあった。 

<委員> 

 国公立と私立の差が今ではあまりないと思うので、貸与額を一つにまとめたらどうか。

随分前に金額の改定があったと思うので今年はこれでいいと思うが、一度貸与額の見直し
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をしたらどうか。 

<教育政策・生涯学習課長> 

 鯖江市の奨学資金だけを借りられているのは少ないようで、他の奨学金と兼ねて借りら 

れている方がほとんどなので、それらを含めて市でお貸しできる妥当な額をみながら、ま 

た条例で定められているので変更するためには議会での承認もいることから、十分なデー 

タを取りながら今後検討してまいります。 

【採決】 

<教育長> 

議案第１７号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第１７号を承認することとする。 

 

議案第１８号 平成３０年度福井県義務教育諸学校教科用図書丹南採択地区協議会 

の設置についておよび議案第１９号 平成３０年度福井県義務教育諸学校教科用図 

書丹南採択地区協議会の設置について 

【説明】 

教育審議官が、「平成３０年度福井県義務教育諸学校教科用図書丹南採択地区協議会の

設置について」および「平成３０年度福井県義務教育諸学校教科用図書丹南採択地区協議

会の設置について」説明 

【質疑】 

<教育長> 

 今回は来年から正式な教科になる道徳の教科書の採択になるのか。 

<教育審議官> 

 そのとおりである。 

【採決】 

<教育長> 

議案第１８号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第１８号を承認することとする。 

<教育長> 

次に、議案第１９号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第１９号を承認することとする。 
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議案第２０号 鯖江市公民館運営協議会委員の委嘱についてから議案第２３号 鯖 

江市まなべの館協議会委員の委嘱について 

<教育長> 

議案第２０号「鯖江市公民館運営協議会委員の委嘱について」から議案第２３号「鯖江

市まなべの館協議会委員の委嘱について」は人事案件となっておりますので、教育委員会

会議規則第１５条ただし書きの規定により秘密会としたい。異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

 異議なしと認め、議案第２０号から議案第２３号までは秘密会とする。 

 

（３）教育長の報告 

① 高年大学の開講式について 

② 平成３０年度鯖江市児童生徒園児数について 

③ 全国学力学習状況調査について 

 

（４）その他 

① 第４０回鯖江つつじマラソンの開催について 

② 平成３０年度市内小学校体育大会および視察計画について 

③ 鯖江幼稚園、王山保育所の認定こども園化について 

④ 次回開催予定等について案内    ：５月２４日（木）午後３時から開催 

６月教育委員会開催予定について調整：６月２１日（木）午後３時から開催 

⑤ ６、７月の行事予定について 

⑥ その他 

 

 

 

 

 

議事録署名人 笹本 憲子 

 

 

 

議事録署名人 中村 知恵 


